
1 

 
 

N i e d e r s c h r i f t 

über die 4. Sitzung des Schul- und Sportausschusses des Amtes Breitenfelde am 

01.03.2022, 17.00 Uhr,  in der Grundschule Breitenfelde , „Aula“ Schulstraße 17, 23881 

Breitenfelde    

 

Beginn: 17.00 Uhr                                                                 Ende:  19.30 Uhr 

 

Unterbrechungen:  -/- 
 

Anwesend:  8     gesetzl. Mitgliederzahl:  9 
 

a) Stimmberechtigt:     Bemerkungen: 
 
  1. Bgm. Christina Dibbern    
  2. GV Thomas Reimers             in Vertretung                     
  3. Bgm. Anne Fröhlich 
  4. Bgm. Ralf Jahn 
  5. Bgm. Heiko Bürger                                                      
  6. Bgm. Hans-August Stamer  
  7. Bgm. Hans Schmaljohann           verhindert  
  8. Bgm. Friedhelm Wenck 
  9. GV Olaf Baumgarten                                       in Vertretung  
 
 

b) Nicht stimmberechtigt: 

 
GV Dr. Herzog und BGM Christian Ries  
Herr Ropers, Amt Breitenfelde LVB, auch als Protokollführer 
Herr Hurst, Amt Breitenfelde  
als Gäste: 
Schulleiterin Frau Blessinger, Schulhausmeister Behrenbeck, Oliver Boden als Vertreter des 
BSV, Herr Bürau als Vertreter des Ing.Büros Storm/Bürau 

 

T a g e s o r d n u n g: 

I. Öffentlicher Teil  
 

I.    Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung 
a) Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
b) Feststellung der Anwesenheit der Schul- und Sportausschussmitglieder 
c) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Anträge zur Tagesordnung 
2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 

3. Ortsbegehung Schule 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Niederschrift der Sitzung vom 22.06.2021  
6. Wohnungen „Altes Schulgebäude“, Sachstand 
7. Beratung und Beschlussfassung: Sanierung ggf. Erweiterung Fußweg entlang des     

      Schulgebäudes  
8. Beratung und Beschlussfassung Auftragsvergabe Ingenieurleistung Sporthallen-    
            Beleuchtung    
9.         Beratung und Beschlussfassung: Prüfung Standsicherheit der Flutlichtanlage  
            „Grandplatz“ Prüfung einer energetischen Sanierung auf LED    
10.       Beratung und Beschlussfassung: Schaffung von Parkraum südlich des Schulhofes   
            auf Gemeindegrund 
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11.       Beratung und Beschlussfassung: Reparatur Sportgeräte in der Turnhalle  
12.       Beratung und Beschlussfassung: Heizungssteuerung, Angebotseinholung  
13.       Beratung und Beschlussfassung: Anschaffung einer neuen Schließanlage für die      
            Grundschule 
14.       Digitalisierung Schule, Sachstand 
15.       Verschiedenes    
    
 

 

I.      Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

TOP 2 
 
 
 

 

Eröffnung der Sitzung 
 
Herr Stamer eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
a) Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
Herr Stamer stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen worden ist. 
 
b) Feststellung der Anwesenheit der Schul- und Sportausschussmitglieder 
Es wird festgestellt, dass 9 Schul- und Sportausschussmitglieder anwesend sind.  

c) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Es wird festgestellt, dass der Schul- und Sportausschuss beschlussfähig ist. 

 

Anträge zur Tagesordnung 

2.1. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 

Der Ausschussvorsitzende Herr Stamer schlägt vor, dass alle Punkte in öffentlicher          
Sitzung abgehalten werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 3 

Es wird der Antrag gestellt, zunächst eine Begehung des Schulgeländes vorzunehmen           
und dann die Tagesordnungspunkte 11, 12, 13 und 14 nach dem Tagesordnungspunkt  
5 abzuhandeln. Die Mitglieder stimmen der sich dann wie folgt aufgeführten Tagesord- 
nung einstimmig zu.  
 
Die Tagesordnung lautet ab Top 6 wie folgt:  
 
TOP  6:  Beratung und Beschlussfassung: Reparatur Sportgeräte in der Turnhalle 
TOP  7:  Beratung und Beschlussfassung: Heizungssteuerung, Angebotseinholung 
TOP  8:  Beratung und Beschlussfassung: Anschaffung einer neuen Schließanlage für  
              die Grundschule 
TOP  9:  Digitalisierung Schule, Sachstand 
TOP 10: Beratung und Beschlussfassung: Schaffung von Parkraum südlich des Schul- 
              hofes auf Gemeindegrund   
TOP 11: Wohnungen „Altes Schulgebäude“, Sachstand 
TOP 12: Beratung und Beschlussfassung: Prüfung Standsicherheit der Flutlichtanlage  
             „Grandplatz“ Prüfung einer energetischen Sanierung auf LED 
TOP 13: Beratung und Beschlussfassung Auftragsvergabe Ingenieurleistung Sporthallen- 
               beleuchtung 
TOP 14:  Beratung und Beschlussfassung: Sanierung ggf. Erweiterung Fußweg entlang  
               des Schulgebäudes   
TOP 15:  Verschiedenes 
   

 

Ortsbegehung Schule 

 
Bei der Begehung wird zunächst der Fußweg entlang des Schulgeländes in Augen- 
schein genommen. Möglichkeiten und Ideen werden diskutiert. Bei der weiteren  
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Begehung werden verschiedene Mängel wie stehendes Wasser bei Regenfällen vor  
dem Weg zwischen Turnhalle und Schulhof angesprochen sowie erhebliches Wurzel- 
werk im südlichen Bereich des Schulhofes festgestellt. Hierdurch wird der befestigte  
Schulhof an vielen Stellen aufgebrochen und bildet ggf. „Stolperfallen“. Möglichkeiten  
der Mängelbeseitigung werden diskutiert. 
Es wird auch die Turnhalle in Augenschein genommen und Punkte zu TOP 11  
(Tagesordnung alt) diskutiert. 

 

TOP 4 

 

Einwohnerfragestunde 

 
Es sind keine weiteren Einwohner anwesend. 

 

TOP 5 

 

Niederschrift der Sitzung vom 22.06.2021 
 
Es wurden keine Einwendungen gegen die Niederschrift vom 22.06.21 erhoben. 
 

TOP 6   Beratung und Beschlussfassung: Reparatur Sportgeräte in der Turnhalle 

 
Es wird auf das letzte Prüfprotokoll eingegangen. Schulhausmeister Behrenbeck  
erläutert nochmals den Stand der aufgelaufenen auszuführenden Arbeiten zur 
Mängelbeseitigung.  
Ggf. sollen Sportgeräte, die derzeit nicht mehr benötigt werden stillgelegt oder aber  
abgebaut werden (z.B. Basketballanlage). Dies soll mit der Firma besprochen werden,  
die die Arbeiten ausführt.   
Es ergeht der Vorschlag, das der Ausschussvorsitzende die notwendigen Arbeiten in 
Absprache mit der Verwaltung und der Schule in Auftrag geben soll.  
 

Beschluss: 
 
Der Schul- und Sportausschuss des Amtes Breitenfelde beschließt das der 
Ausschussvorsitzende Herr Stamer die notwenigen Arbeiten in Absprache mit der  
Verwaltung und der Schule in Auftrag gibt. 
 
Ja: 8      Nein: 0       Enthaltung: 0 

 

TOP 7 Beratung und Beschlussfassung: Heizungssteuerung, Angebotseinholung 

 
Der Schulhausmeister Herr Behrenbeck erläutert die Situation mit der Heizungs- 
anlage. Die Heizungsanlage stammte aus dem Jahr 1994 und wurde im Winter 2021  
kurzfristig ausgetauscht, da sie nicht mehr in Gang gesetzt werden konnte. Die Steuer- 
ung und die Unterstationen datieren noch aus dem Jahr 1994. Dies führt dazu, dass  
die Systeme nicht aufeinander abgestimmt sind und teilweise eine Regelung per Hand 
notwendig ist.  
Dies führt auch zu einer energetischen Ineffizienz.  
Hier sollte umgehend eine neue Steuerung nachgebessert werden, die auf die neue  
Anlage abgestimmt ist. Es liegt ein alter Kostenvoranschlag aus dem Jahr 2017 vor. 
Kostenpunkt zur damaligen Zeit rd. 11.000 €. Es wird seitens des Ausschusses die 
Angelegenheit beraten und es ergeht folgender     
 

Beschluss: 
 
Der Schul- und Sportausschuss des Amtes Breitenfelde beschließt, dass Angebote 
eingeholt werden. Der Ausschussvorsitzende wird ermächtigt, eine neue Steuerung bis  
zu einem Kostenvolumen i.H. von 15.000 € in Auftrag zu geben.  
 
Ja: 8       Nein: 0       Enthaltung: 0 
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TOP 8 Beratung und Beschlussfassung: Anschaffung einer neuen Schließanlage für 

die Grundschule 

 
Der Schulhausmeister berichtet über den Zustand der bestehenden Schließanlage  
mit den dazugehörigen Schlüsseln.  Neue Schlösser liegen bei rd. 200 €. Die dazuge- 
hörigen Schlüssel liegen bei rd. 50€. Teilweise gibt es keine Schlüssel mehr, sodass  
hier in „Handarbeit“ Schlüssel gefertigt werden müssen. Bezieht man die Turnhalle  
und das Gebäude der Alten Schule mit ein, so sind insgesamt rd. 100 Schlösser zu  
beschaffen Hier sollte man in der Zukunft nicht nur rein mechanische Systeme einbe- 
ziehen. Aus dem Ausschuss ergeht der Vorschlag, dass man sich dem Problem  
annimmt und zunächst Angebote eingeholt werden müssen.   
 

Beschluss: 
 
Der Schul- und Sportausschuss des Amtes Breitenfelde beschließt, dass bevor konkret 
Aufträge erteilt werden, zunächst entsprechende Angebot eingeholt werden müssen. 
Entsprechende Haushaltsmittel werden entweder im Nachtrag 2022 oder im Haushalte  
2023 eingestellt.  
 
Ja: 8        Nein: 0          Enthaltung: 0 
 

TOP 9 Digitalisierung Schule, Sachstand 

 
Die Schulleiterin berichtet, dass die Digitalisierung an der Grundschule Breitenfelde  
einen guten Stand erreicht hat, Mit Hilfe der IT der Stadt Mölln konnten in Anlehnung  
der Schulen in Mölln sowohl bei der Beschaffung und auch bei der Umsetzung etc.  
gute Ergebnisse erzielt werden. 19 Lehrer wurden über das Land mit Laptops ausge- 
stattet. 60 Laptops wurden im Rahmen des Digitalpakts und somit der Förderung über  
Bund und Land beschafft, so auch zwei Ladewagen. 27 Geräte können Schülerinnen  
und Schülern als Leihgeräte zur Verfügung gestellt werden.   
Nunmehr werden kurzfristig auch im Rahmen des Digitalpakts Whiteboards geliefert und 
eingebaut. Die alten Tafeln, die aber durchaus noch gebrauchsfähig sind, werden erst 
einmal zwischengelagert, um ggf. als „Spende“ anderen Institutionen zur Verfügung  
gestellt werden könnten oder aber auch in andere Staaten verbracht zu werden.      
 

 

TOP 

10 

 

Beratung und Beschlussfassung: Schaffung von Parkraum südlich des Schulhofes 

auf Gemeindegrund 

 
Es wird seitens von Herrn Oden vom BSV die Parkplatz- und die Parksituation dargestellt. 
Besucher von Veranstaltungen oder auch die Spieler/-innen haben kaum Möglichkeiten im 
Nahbereich zu parken. Daher kommt es immer wieder zu Situationen mit der Nachbar- 
schaft, die zu Konflikten beiträgt. Es wird am Wochenende auch schon der Schulhof zum 
Parken genutzt. Man möchte, dass das Amt Breitenfelde zur Entzerrung beiträgt und mehr 
Parkmöglichkeiten schafft.  
Man regt daher an, dass die Freifläche im südlichen Bereich des Schulhofes ggf. so 
umgestaltet werden kann, dass dort Parkflächen entstehen.  
Seitens der Verwaltung wird ausgeführt, dass der F-Plan hier nicht alles zulässt und eine 
Überplanung ggf. erfolgen muss.  
Das Büro Storm und Bürau soll hier Alternativen erarbeiten und Vorschläge unter 
Berücksichtigung von Kosten unterbreiten.  
Im Grundsatz möchte die Gemeinde Breitenfelde mit dem Amt Breitenfelde zusammen  
planen unter Berücksichtigung eines Regenwasserkonzeptes für die Gemeinde.    
Es sollte eine Kostenschätzung unter Berücksichtigung des zu erstellenden 
Regenwasserkonzeptes für die Gemeinde Breitenfelde erfolgen.     
Eine Beschlussfassung erfolgt nicht. 
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TOP 

11 

Wohnungen „Altes Schulgebäude“, Sachstand 

 
Herr Hurst berichtet über den Stand der Bauarbeiten. Es wird ausgeführt, dass ein  
Problem die Gauben darstellen und es eine Leckage im Bereich der Dusche im 
(Dachgeschoss) gegeben hat und hierdurch eine Durchfeuchtung entstanden ist.  
Somit ist insgesamt mit Mehrkisten zu rechnen. Ob der „Wasserschaden“ mit der 
Versicherung abgerechnet werden kann muss geprüft werden.  Derzeit ist man noch 
bei den Sanierungskosten im Kostenrahmen von 240.000€.  
 
 

TOP 

12 

Beratung und Beschlussfassung: Prüfung Standsicherheit der Flutlichtanlage 

„Grandplatz“ sowie Prüfung einer energetischen Sanierung LED 

 
Herr Oden vom BSV berichtet, dass die Container am Uhlenbusch beim letzten Sturm  
durch Bäume stark beschädigt wurden und daher nicht mehr nutzbar sind. Es ist daher 
 seitens des BSV notwendig, mehr Spiel auf dem Schulsportplatz abzuhalten und ggf.  
Training auf dem Grandplatz. 
Nach Erläuterung durch Herrn Oden wird die Angelegenheit im Ausschuss diskutiert. 
Es soll die Standsicherheit der Anlage geprüft werden. Zuvor sind Angebote einzuholen. 
Weiterhin soll geprüft werden, ob es Fördermittel insbesondere auch bei der Umstellung 
 auf LED gibt. 
 

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Standsicherheit der Flutlichtanlage prüfen zu lassen  
Es sind hierzu Angebote einzuholen. Der Vorsitzende des Ausschusses wird ermächtigt,  
die Auftragserteilung durchzuführen.  
 
Ja: 8       Nein: 0         Enthaltung: 0 
 

 

TOP 
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Beratung und Beschlussfassung: Auftragsvergabe Ingenieurleistung 

Sporthallenbeleuchtung 
 
Herr Hurst teilt mit, dass 2 Angebot vorliegen.  Ein Planungsbüro hat hier bereits  
Vorarbeiten hinsichtlich der Beleuchtungsausstattung der Sporthalle geleistet. 
Es wird vorgeschlagen, das Ingenieur Büro mit den Leistungsphasen 1 und 2 zu 
 beauftragen. 
 

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, das Ingenieurbüro HDH Ingenieure, Waren Müritz, 
mit den Leistungsphasen 1 und 2 zu beauftragen.   
 
Ja: 8           Nein: 0          Enthaltung: 0 
 

 

TOP 

14 

 

Beratung und Beschlussfassung: Sanierung ggf. Erweiterung Fußweg entlang 

dem Schulgebäude  
Es wird diskutiert, ob der Weg eingemessen werden sollte, um zu schauen, ob der  
Weg dann ggf. hinter dem Schulgrundstück verlegt werden könnte, da die Fläche  
nunmehr zum großen Teil im Eigentum der Gemeinde steht.  
Bezüglich des Weges an der Turnhalle müsste man prüfen, wo sich die Regenwasser- 
leitung befindet.  
Der Weg sollte dann an das Regenwassernetz der Turnhalle angeschlossen werden.  
Der Regenwasserschacht sollte so gesetzt werden, dass er nicht gleich mit Sand  
zugespült wird. Hier müsste der Weg in der Höhe angeglichen werden. Die Verwaltung  
soll zunächst entsprechenden Angebote einholen.   
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Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, Angebote einzuholen. Der Ausschussvorsitzende wird 
ermächtigt an den günstigsten Anbieter die Arbeiten zu vergeben.  
 
Ja: 8            Nein: 0       Enthaltung: 0 

  
 

TOP 15    Verschiedenes 

 
Es wird mitgeteilt, dass ein Wartungsvertrag aus dem Jahr 2007 für die Wartung der 
Blitzschutzanlage der Schule vorliegt. Es ist angezeigt, dass ggf. neue Angebote eingeholt 
werden. Die Wartung der Anlage ist aber erforderlich und soll in Auftrag gegeben werden.  
 
Bürgermeister Ries merkt an, dass eine Kooperation zwischen der VHS Mölln und der VHS 
Breitenfelde möglich erscheint. Gespräche werden hier folgen.  
 
Herr Stamer bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung des Schul- und 
Sportausschusses um 19.30 Uhr. 
 
 
 
 
______________________     ______________________ 
gez. Vorsitzender Herr Stamer    gez. Protokollführer Herr Ropers  
  


